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Vecinos reclaman por 
el mal estado de larga 
subida en sector Collao 
Se trata de calle Antonio Varas, en el tramo que da acceso hacia el Cerro La 
Virgen. La vía no pavimentada presenta peligrosos socavones. 

. Pablo Fariña López 
cronicaestrellaconce.cl 

n problema que se 
arrastra hace años 
complica a los veci- 

nos de la calle Antonio 

Varas en las cercanías de 
un ingreso del Cerro La 
Virgen de Concepción, ya 
que en ese tramo solo 
una pista se encuentra 
pavimentada, mientras 
que la otra sigue siendo 
de tierra y con las lluvias 
presenta una serie de so- 
cavones, que se agran- 
dan con el tiempo. 

Si bien hace unos años 
solo había unas casas en 
la ladera del cerro, la 
construcción de torres de 

departamentos generó 
que la calle sea mucho 
más utilizada y hasta aho- 
ra los intentos de poder 
pavimentar el lado que 

falta, no han resultado 
por diversas razones. 

Daniel Sanhueza, ve- 
cino afectado por esta si- 

tuación, sostuvo que 
“cuando empezaron a 
construir los edificios, la 
empresa solo pavimentó 
su lado de la calle, para 
que los camiones pudie- 
ran subir a la obra y pro- 
vocaron un enorme des- 
nivel. El camino antes no 
tenía estos problemas, si 
bien era de tierra y no 
era lo mejor, no tenía es- 
tos baches enormes”. 

El vecino agregó que 
“entiendo que se instaló 
una red cañerías por los 
edificios del lado de la ca- 

lle que no está pavimen- 
tada, entonces, ahora 

con las lluvias el material 
cae por la bajada”. 

Del riesgo que impli- 
ca, aseguró que “para los 
que manejan es muy 
complicado, tienes que 
estar muy pendiente si 
otro está ocupando la vía 
buena, porque además 
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LOS VECINOS DE LA CALLE ANTONIO VARAS MANIFIESTAN SU PREOCUPACIÓN POR ESTADO DE LA VÍA. 

  a z 
ESTACIONAN AUTOS EN LA PARTE QUE NO HA SIDO PAVI 

metros aproximada- 
mente esla distancia 
del tramo que nose en- 
cuentra pavimentado. 

     HE 
IMENTADA. 

metros de largo tiene la 
calle AntonioVaras, 
desde La Virgen a Gene- 
ral Novoa. 

  

en el lado malo se estacio- 

nan casi todos los vehícu- 
los, pero ahora no se pue- 
de por los mismos soca- 
vones que se han forma- 

do. Enalgún punto entre 
vecinos se habló de la pa- 
vimentación participati- 
va, pero eso al final que- 
dó en nada”. 

  

Desde el municipio pen-
quista confirmaron que
se reunieron con un gru-
po de vecinos del sector
para analizar la situa-
ción y se comprometie-
ron a prestar ayuda en
distintos aspectos. 

El alcalde Héctor Mu-

ñoz indicó que “tras la
reunión nos pusimos a
disposición para rellenar
ese bache, entendiendo
el riesgo que existe, co-

mo medida mitigatoria,
a través de Servicios a la
Comunidad”. 

También destacó que
“de igual forma y al ser
esauna solución proviso-
ria, el equipo técnico de
nuestra Secretaría de

Planificación, ya está
apoyando a los vecinos
del sector, en el asesora-
miento técnico para la
próxima postulación al
programa de pavimentos
participativos, que daría
una solución definitiva
al problema”.     

CONSTRUCCIÓN DEL PUENTE FERROVIARIO SOBRE EL RÍO BIOBÍO. 

Gremio advierte sobre 
menos inversión 
en obras productivas 
La Cámara Chilena de la 
Construcción (CChC) ma- 

nifestó su preocupación 
por la actual situación 
económica de la Región 
del Biobío. “Mientras la 
inversión en infraestruc- 
tura productiva da seña- 
les de recuperación y 
trae buenas noticias a ni- 
vel nacional sobre la base 
de una mayor actividad 
del sector minero y ener- 
gía, la Región del Biobío 
enfrenta una preocupan- 
te desaceleración”, indi- 
Caron. 
“Si comparamos el 2025 
con periodos previos a la 
pandemia, hoy tenemos 

una inversión en proyec- 
tos de infraestructura 
productiva que alcanzan 
los 125 millones de dóla- 

res, es decir, cerca de un 
70% menos. Esta tenden- 
cia se agudizaría el 2026, 
año en el que la inversión 
podría caer hasta un 90 
por ciento con tan sólo 
52 millones de dólares de 
inversión local, de acuer- 
do a la actualización a 
marzo del Catastro de la 
Corporación de Bienes 
de Capital (CBC)”, agrega- 
ron desde la entidad. 

“El diagnóstico que nos 
muestra este informe su- 

millones de dólares de 
inversión en infraes- 
tructura productiva tie- 
neel Biobío en 2025. 

Este informe 
sugiere la 
necesidad de 
medidas de 
reactivación” 

Ramón González, CchC 

gierela necesidad de me- 
didas de reactivación re- 
gional, incentivos a la in- 
versión y nuevos proyec- 
tos públicos que revitali- 
cen el sector. En este sen- 
tido estamos expectantes 
del reciente Fogaes Recu- 
peración Productiva Re- 
gional, el cual esperamos 
permita a grandes y me- 
dianas empresas acceder 
a créditos con mejores 
condiciones y así reacti- 
var la economía regional. 
Biobío experimenta una 
contracción sostenida, 
tanto en gasto como en 
inversión total, por tan- 
to, es urgente poder di- 
namizar la economía”, 
explicó el vicepresidente 
de la CCHC Concepción, 
Ramón González. 
Explicaron que el catas- 
tro de la CBC sólo consi- 
dera proyectos de inver- 
sión sobre los 5 millones 
de dólares y no incluye 
los proyectos inmobilia- 
rios habitacionales, ni 
concesiones, ni inversio- 
nes de ministerios o mu- 
nicipios, pero síllas inver- 
siones de las empresas 
autónomas del Estado 

como Asmar y EFE en 
nuestra región.
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